

de s'affirmer d'une manière bien remarquable. Les Evêques de cette province ont établi l'œuvre si importante et si méritoire des écoles pour les enfants des sauvages du Nord-Ouest.

A la demande de ces Vénérables Prélats, une quête s'est faite dans toutes les églises; cette quête a produit une somme de \$6,500 environ. Le quart de cette somme est pour les écoles sauvages de l'archidiocèse de St-Boniface, un autre quart pour celles de St-Albert, un troisième quart pour celles d'Arthabaska, Mac-Kenzie, et le quatrième quart est divisé entre le vicariat apostolique de Pontiac et la préfecture apostolique du Labrador. C'est un nouveau lien que nos frères de Québec viennent de nouer avec les indigènes de ces vastes contrées. Nous les remercions et il nous est doublement agréable de savoir que le Souverain Pontife a béni cette œuvre des écoles sauvages du Nord-Ouest et qu'il accorde des indulgences à ceux qui y participent."

AVIS.

Toutes les personnes qui s'abonneront maintenant pour un an, en payant d'avance, recevront gratuitement les numéros de la Semaine religieuse des mois de novembre et décembre et leur abonnement durera du 1er janvier au 31 décembre 1884. Tous les abonnements doivent être payés d'avance.

CONFÉRENCES DE NAZARETH SUR LE SYLLABUS.

FORME SOCIALE DE L'ÉGLISE.

Nous avons établi quels sont l'origine, la nature, le but et les limites du pouvoir dans la société civile; en faisant le même travail sur l'Eglise, il nous sera plus tard bien facile de déterminer leurs rapports.

I. L'Eglise est une société.

1° Quatre choses sont requises et suffisent pour constituer une société humaine.

Une *agrégation d'hommes*, c'est-à-dire d'êtres composés d'un corps et d'une âme, car une *agrégation d'âmes* sans corps serait une société angélique et une *agrégation de corps* sans âme serait tout au plus une société de bêtes.

Une *agrégation d'hommes unis* entre eux par un lien moral; le rapprochement de plusieurs hommes dans un même endroit,